

# DOS VOCES, DOS AUTORIDADES



Inicia – Sábado 24/9

## INTRODUCCIÓN AL ENGAÑO

Lee el texto de esta semana: **Génesis 3.**



Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven: [adv.st/espaciojoven](http://adv.st/espaciojoven)



**E**n la lección de esta semana estudiaremos la Tentación y la Caída en Génesis 3. Debemos leer este pasaje con oración y cuidado, porque describe los métodos engañosos que Satanás ha usado con éxito en el curso de la historia humana. Un estudio cuidadoso del capítulo revela que el problema inicial no se trató simplemente de un árbol, sino más bien de autoridad. La prueba era si Adán y Eva rendirían su lealtad a la palabra de Dios y su autoridad o rendirían su lealtad a la palabra de la serpiente y su autoridad.

Satanás no reveló su verdadera identidad como ángel porque sabía que Dios les había advertido a Adán y a Eva que un ángel caído intentaría llevarlos al pecado. Eva esperaba un ángel, no una serpiente; así que Satanás usó una serpiente como su medio y, a través de cinco métodos, indujo a Eva y luego a Adán a pecar. La única protección para Adán y Eva contra las artimañas de la astuta serpiente antigua era obedecer la palabra y la autoridad de Dios sin ningún tipo de cuestionamientos.

Satanás le dijo a Eva dos mentiras relacionadas. La primera era que, si desobedecía el mandamiento explícito de Dios, no moriría, sino que viviría. La segunda era que, si comía del fruto, no necesitaría depender de Dios para distinguir entre el bien y el mal, porque sería como Dios y su propia sabiduría le permitiría hacer esa distinción.

Este capítulo no es un mero relato histórico del pasado remoto. En el transcurso de seis mil años de experiencia, Satanás ha perfeccionado su astucia para engañar. Esta lección mostrará que **los mismos métodos que Satanás usó al principio los usará al final**, para “engañar, a ser posible, hasta a los que Dios mismo ha escogido” (Mat. 24:24).

Escribe – Domingo 25/9

- Escribe Génesis 3 en la versión bíblica que prefieras. Si tienes poco tiempo, escribe Génesis 3:1 al 6. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.



## Asimila – Lunes 26/9

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un círculo palabras, frases o ideas repetidas.
- Subraya palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases con otras palabras o frases asociadas o relacionadas.

## CINCO MÉTODOS MALINTENCIONADOS

Dios les dio a Adán y a Eva toda bendición física y espiritual en el Edén como demostración de su amor, y anhelaba una respuesta de amor. Dios deseaba que Adán y Eva demostraran su amor al someterse a su autoridad y obedecer su palabra. Como Jesús lo expresó una vez: "Si ustedes me aman, obedecerán mis mandamientos" (Juan 14:15).

Satanás usó cinco métodos para socavar el pacto de amor entre el Creador y sus criaturas.

1. Primero, usando una serpiente como medio, *falsificó un milagro* al hacer parecer que la serpiente podía hablar (Gén. 3:1). Sin duda, sería un milagro que una serpiente hablara, ¿no?
2. En segundo lugar, después de captar la atención de Eva con el falso milagro, Satanás *citó engañosamente la palabra de Dios*, al hacerle a Eva una pregunta capciosa: "¿Así que Dios les ha dicho que no coman del fruto de ningún árbol del jardín?" (Gén. 3:1). Satanás distorsionó la palabra de Dios. En el curso de la historia, la desfiguraría (y sigue desfigurándola) complicándola, añadiéndole, quitándole y citándola parcialmente o fuera de contexto.
3. Tercero, Satanás citó engañosamente la palabra de Dios por una razón particular: *quería entablar una conversación* con Eva y sabía que la mejor manera de lograr que Eva conversara era con una declaración inexacta. Como era de esperarse, Eva corrigió la declaración errónea y entabló conversación con Satanás. Pero las palabras de la serpiente confundieron a Eva y causaron disonancia cognitiva. Ella pensó: "Si no vamos a morir, entonces ¿por qué Dios dijo que moriríamos?" Satanás plantó esta pregunta en la mente de Eva e inmediatamente procedió a responderla él mismo. Su argumento podría parafrasearse de la siguiente manera: "Dios no les ha dicho todo. Él quiere que le presten un servicio ciego. Él sabe que si comen del fruto serán como él, y no quiere rivales" (ver vers. 4, 5). Elena de White explica que Satanás "insinuó que por egoísmo el Señor no quería que comie-

sen del fruto, pues entonces serían exaltados a un plano de igualdad con él. [...] El tentador afirmó que jamás llegaría a cumplirse la divina advertencia; que les fue hecha meramente para intimidarlos" (*Patriarcas y profetas*, cap. 3, p. 37).

4. En cuarto lugar, *Satanás llevó a Eva a dejarse guiar por el testimonio de sus sentidos en vez de por la palabra de Dios*. Sus oídos se creyeron el argumento "racional" de la serpiente; el fruto le pareció agradable a sus ojos, olía bien, parecía sabroso, lo tocó, y no murió inmediatamente (ver el vers. 6, LBLA).
5. Finalmente, una vez que Satanás obtuvo la victoria sobre Eva, la usó para tentar a Adán. *Satanás usa a personas para tentar a otras personas*.

- Elige un versículo de Génesis 3 y memorízalo.

- Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.

- ¿Qué paralelismos podemos establecer entre los métodos y los argumentos que Satanás usó en Edén y los que usó con los ángeles en el cielo?

- ¿Cuál fue el ejemplo de Jesús contra estos métodos?



## Interpreta – Martes 27/9

- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ¿Qué barreras a la voz de la Palabra de Dios identificas hoy en el mundo? ¿Cómo podemos superar esas barreras?

## DOS ENGAÑOS AFINES

El mundo cristiano de hoy enseña dos errores afines que se originaron en el Edén y que son el fundamento del espiritismo.

1. Nosotros mismos podemos distinguir entre el bien y el mal, sin necesidad de la Ley objetiva de Dios.
2. Las almas de los justos y las de los malvados son inherentemente inmortales.

Elena de White describió el vínculo entre el espiritismo y el antinomianismo de la siguiente manera:

“El espiritismo asegura que los hombres son semidioses no caídos; que ‘cada mente se juzgará a sí misma’; que el ‘verdadero conocimiento coloca a los hombres por encima de toda ley’; porque ‘todo lo que existe es correcto’, y porque ‘Dios no condena’. Pretende que están en el cielo, exaltados, los seres humanos más viles. Declara a todos los hombres: ‘No importa qué hagan; vivan como les plazca; el cielo es su hogar’. Multitudes llegan, así, a creer que el deseo constituye la ley suprema, que el desenfreno es libertad y que el hombre es responsable solamente ante sí mismo” (*La educación*, cap. 25, p. 228).

La fiel adhesión a la Palabra de Dios es nuestra única salvaguardia contra las astutas estratagemas de Satanás. No podemos confiar sin cuestionar nuestros sentidos, nuestro poder de razonamiento, nuestros sentimientos, los milagros o lo que dicen los demás. En el conflicto final, la pregunta será la misma que al principio: ¿Obedeceremos la palabra y la autoridad de Dios sin vacilar?

Hay objetos que parecen de oro, pero las apariencias engañan. La prueba tradicional que se usa para distinguir el oro consiste en colocar una pequeña gota de un ácido fuerte, como el ácido nítrico, sobre la superficie del metal. Cuando el ácido entra en contacto con metales comunes, burbujea, mientras que los metales preciosos no se ven afectados. La prueba del ácido es, por lo tanto, decisiva, inmediata, barata y sencilla para determinar si se trata de oro o no. La lección es

clara: ¡Debemos aplicar una prueba externa que nos dé la certeza absoluta de que el metal es oro genuino o, de lo contrario, podríamos estar comprando “oro de los tontos”! Satanás sabe que la Palabra de Dios, diligentemente estudiada y obedecida, es la prueba de fuego de la verdad y el error. Por esta razón, ha utilizado dos métodos a lo largo de la historia para ocultar la verdad bíblica.

Durante los 1.260 años de la profecía (Dan. 7:25), el populacho se mantuvo en la ignorancia y la oscuridad porque Satanás, a través de la iglesia apóstata, prohibió la lectura de la Biblia (ver Apoc. 11:3). Sin embargo, en nuestra era de presunta iluminación, Satanás logra el mismo objetivo socavando su autoridad. En estos últimos días Satanás usa los mismos métodos que le resultaron exitosos al principio: hace falsos milagros; adultera la Palabra; y lleva a la gente a confiar en sus propios poderes de razonamiento, en el testimonio de sus sentidos y en las palabras de los demás. Sin embargo, después de seis mil años de experiencia, los engaños de Satanás en los últimos tiempos son mucho más fuertes. Serán tan poderosos que incluso la fe de los elegidos será probada (Mat. 24:24).



## Conecta – Miércoles 28/9

- ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con el texto principal de esta semana?

2 Corintios 11:1-4, 12-15

Juan 8:44

Mateo 4:1-11

Salmo 91:11, 12

Apocalipsis 12:7-9

1 Juan 3:8

- ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con Génesis 3?



## UNA CUESTIÓN DE CARÁCTER

## Enfoca – Jueves 29/9

Cuando Adán y Eva desobedecieron la palabra de Dios, rompieron el pacto de amor que tenían establecido con Jesús, su Creador (Juan 1:1-3). Esta relación rota produjo una separación (Isa. 59:2) y la separación produjo muerte (Rom. 6:23). **Cuando Satanás desvía a la gente de la palabra de Dios, la separa de Jesús.**

La noción de que las almas de los justos van al cielo para estar con Jesús en el momento de la muerte suena reconfortante para los parientes y los amigos vivos. Es, sin embargo, un placebo y una trampa. Si las almas de los justos van al cielo al momento de morir, ¿qué les impediría regresar para impartir mensajes a sus familiares y amigos? Satanás tiene poder libre y sin restricciones, y acceso, a aquellos que creen en la inmortalidad del alma, porque puede disfrazarse y enseñar lo que quiera; y esto, finalmente, nos separará de Jesús.

A fin de separarnos de Jesús, Satanás debe empañar el carácter de Dios. Al principio, atacó la Ley de Dios, catalogándola de restrictiva y dictatorial. Insinuó que los mandamientos de Dios eran esclavizantes. Cuestionó el amor de Dios, alegando que les había negado algo bueno a Adán y a Eva. Argumentó que Dios les exigía el sacrificio propio pero no estaba dispuesto a sacrificarse él mismo. Acusó a Dios de ser egoísta. La voluntad del Padre de entregar a su propio Hijo y la voluntad del Hijo de vivir una vida perfecta y sufrir una muerte ignominiosa desmintieron todas las falsas acusaciones de Satanás.

Cuando Adán y Eva pecaron, no se arrepintieron inmediatamente. Adán primero culpó a Eva; y luego, Eva a la serpiente (Gén. 3:8-11). En realidad, ambos culparon a Dios! Temían las consecuencias de su acto pecaminoso más que al acto pecaminoso mismo. No entendieron la profundidad de su transgresión hasta que se dieron cuenta de que, por su culpa, el Creador vendría del cielo a tejerles un manto de justicia y llevar su castigo. Solo entendieron las implicaciones de su transgresión y el amor inconmensurable y desinteresado de Jesús cuando Adán ofreció el primer sacrificio (ver *Patriarcas y profetas*, cap. 4, pp. 54, 55).

- ¿Dónde ves a Jesús en Génesis 3?
- ¿Qué te está diciendo Jesús por medio de estos versículos?
- ¿Cómo puedes ver a Jesús de manera diferente a la luz de estos últimos días?
- ¿Cómo podemos saber si nuestra visión de Jesús está empañada o no?



## Aplica – Viernes 30/9

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué puedes hacer en lo personal y de manera práctica para prevenir el engaño?
- ¿Qué aplicaciones prácticas sobre la empatía puedes compartir con quienes están en tus círculos de influencia?
- Repasa el versículo para memorizar. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?

## EL ENGAÑO EN EL JARDÍN

“Si los ángeles cayeron bajo el engaño de los ingeniosos métodos de Lucifer para tergiversar a Dios; si Adán y Eva fueron engañados por la declaración de que Dios les estaba negando el conocimiento superior que los convertiría en dioses; ¿no hay peligro de que los seres humanos de hoy sean engañados? Por favor, lea el primer capítulo de *Patriarcas y profetas*, y dígame si las preciosas verdades contenidas en este libro no las dio el Señor para proteger a su pueblo de los engaños a los que están siendo expuestos en este momento” (Elena de White, *Manuscript Releases*, t. 10, pp. 162, 163).

“Si ellos [Adán y Eva] tratarían de investigar la naturaleza de ese árbol, quedarían expuestos a sus engaños. Se les aconsejó que prestasen atención cuidadosa a la amonestación que Dios les había enviado, y que se conformasen con las instrucciones que él había tenido a bien darles. [...]

“El fruto era muy bello, y se preguntaba por qué Dios se los había vedado. Esta fue la oportunidad del tentador. Como si fuera capaz de discernir su forma de pensar, se dirigió a ella diciendo: ‘¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto?’ (Gén. 3:1). Eva quedó sorprendida y espantada mientras parecía oír el eco de sus pensamientos. Pero, con voz melodiosa, la serpiente siguió con sutiles alabanzas de su hermosura; y sus palabras no le fueron desagradables. En lugar de huir del lugar, permaneció en él, maravillada de oír hablar a la serpiente. Si se hubiese dirigido a ella un ser como los ángeles, habría sentido temor; pero no se imaginó que la encantadora serpiente pudiera convertirse en la médium del adversario caído. [...]

“[Satanás] insinuó que por egoísmo el Señor no quería que comiesen del fruto, pues entonces serían exaltados a un plano de igualdad con él. Que Dios les había prohibido que gustasen del fruto, o que lo tocasen, debido a las maravillosas propiedades que tenía: impartir sabiduría y poder. El tentador afirmó que jamás llegaría a cumplirse la divina advertencia; que les fue hecha meramente para intimidarlos” (*Patriarcas y profetas*, cap. 3, pp. 35-37).

“Satanás trata continuamente de atraer la atención hacia los hombres en lugar de hacia Dios. Hace que la gente considere como sus guías a obispos, pastores y profesores de Teología, en vez de investigar las Escrituras para saber por sí mismos cuáles son sus deberes. Luego, al controlar la mente de esos guías, puede influir sobre las multitudes de acuerdo con su voluntad” (White, *El conflicto de los siglos*, cap. 38, p. 653).

“El último gran conflicto entre la verdad y el error no es más que la última batalla de la controversia que se viene desarrollando desde hace tanto tiempo con respecto a la Ley de Dios. En esta batalla estamos entrando ahora; es la que se libra entre las leyes de los hombres y los preceptos de Jehová, entre la religión de la Biblia y la religión de las fábulas y de la tradición” (White, *¡Maranata: el Señor viene!*, p. 161).



## Dialoga

Comparte con tu clase de Escuela Sabática, o con tu grupo de estudio de la Biblia, algunas ideas del versículo que has memorizado, así como cualquier otro descubrimiento, observación o pregunta. Plántate estas preguntas de discusión con el resto del grupo:

¿Cómo determinas y estableces las bases en que fundamentas tus valores y tu sistema de creencias sobre el mundo que te rodea?

Si Dios amó tanto a Adán y Eva, ¿por qué colocó el árbol del conocimiento del bien y del mal en el jardín?

¿Por qué el amor requiere libertad de conciencia?

¿Por qué Dios prohibió a Adán y a Eva tocar el fruto?

Satanás le hizo a Eva una pregunta capciosa: “¿Así que Dios les ha dicho que no coman del fruto de ningún árbol del jardín?” (Gén. 3:1). ¿De qué manera similar Satanás planta la duda en nuestra mente?

¿Qué dos mentiras revela Dios que Satanás dirá nuevamente al final de la historia?

¿Cómo podemos “subirle el volumen” a la palabra de Dios en nuestra vida?



## AGENDA JOVEN

¡Se acerca el Día Mundial de la Sonrisa! ¿Se te ocurre una forma original de celebrarlo? Lo que no cambiará es el efecto hermoso que producen las sonrisas, en quienes las ofrecen y en quienes las reciben.



## > GP - LECCIÓN 1

# DIALOGANDO CON EL ENEMIGO

“La serpiente era más astuta que todos los animales del campo que Jehová Dios había hecho, y dijo a la mujer: ‘¿Conque Dios os ha dicho: No comáis de ningún árbol del huerto?’” (Génesis 3:1).

Me repito a mí mismo, cuando tengo dudas acerca de si avanzar con algo, una frase de Guillermo Gordon: “Fracaso significa alcanzar el éxito en aquello que no vale la pena”. Este fue el caso de Eva. Muchas veces leí Génesis 3 y me pregunté: ¿Por qué fue tan fácil engañarla? Sucede que, para esta ocasión, algunas cosas necesitan ser tomadas en consideración, y una de ellas es la viveza. No hubo mucho esfuerzo de parte de Satanás; la cuestión fue saber usar las herramientas correctas. Para quien necesita ajustar un tornillo con la cabeza allen, no sirve de nada tener un destornillador.

Hace años conocí a un señor que se llamaba Dorcelino. Fue como un padre en la fe cuando regresé a la iglesia, a los 19 años. En cierta ocasión en la que estudiábamos la Biblia en el área de su humilde casa, una

joven apareció pidiendo auxilio porque su mamá estaba poseída. Él se levantó rápidamente, tomó una Biblia en sus manos y me dio un himnario a la para que me pedía que, cuando llegáramos a la casa, leyera el himno “Castillo fuerte”. Llegamos a la casa y, mientras yo intentaba leer, impresionado por la escena, él simplemente se mantuvo de pie, mirando fijamente a la mujer, sin decir una sola palabra. Después de que la mujer se calmó, le pregunté cómo había hecho eso sin decir una sola palabra, y él me respondió:

–Acudí a quien puede hacerlo –dijo refiriéndose a Dios–; yo no puedo hacer nada.

–Pero ¿ninguna palabra? –insistí.

Y él me dijo:

–Con el Diablo no se dialoga; ese fue el error de Eva.

## DIÁLOGO ABIERTO

1. ¿Tú también crees que es peligroso dialogar con el Enemigo o fue una exageración del Sr. Dorcelino?

2. ¿De qué maneras podemos estar dialogando con Satanás hoy?

3. Lee I Pedro 5:8. Tu opinión ¿sigue siendo la misma o cambió?

Richard Ogalha – Director del Ministerio Joven de la Unión Centro-Oeste Brasileña.